



Landgericht Deggendorf

Amanstraße 19, 94469 Deggendorf

Telefon: 0991/3898-144

Telefax: 0991/3898-125

pressestelle@lg-deg.bayern.de

Deggendorf, den 10.07.2019

Pressemitteilung

Diebstahl und Brandstiftung in mehreren Fällen?

Ab Dienstag, den 16.07.2019, müssen sich ein 39-jähriger Mann und sein 18-jähriger Sohn vor der Ersten Jugendkammer des Landgerichts Deggendorf wegen einer Vielzahl von Vorwürfen verantworten. Die Staatsanwaltschaft Deggendorf wirft den beiden Männern in ihrer 24 Seiten umfassenden Anklageschrift unter anderem mehrere Fälle des Diebstahls und der Brandstiftung, einen Verstoß gegen das Waffengesetz, Urkundenfälschung und Verstöße gegen das Betäubungsmittelgesetz vor.

Nach den Ermittlungen der Staatsanwaltschaft Deggendorf sollen die Beschuldigten unter anderem im Zeitraum November/Dezember 2018 in den Landkreisen Deggendorf, Straubing und Dingolfing-Landau gemeinsam in mehrere Baucontainer und Gartenhäuser eingebrochen sein, diese nach Wertgegenständen durchsucht und anschließend teilweise dadurch entzündet haben, dass sie brennende Paraffinwürfel in der Nähe brennbaren Inventars hinterließen. Ein Baucontainer und drei Gartenhäuser brannten vollständig aus, in zwei Fällen griff das Feuer auf danebenliegende Gebäulichkeiten über und beschädigte diese. Die Beschuldigten sollen ferner Anfang Dezember 2018 im Landkreis Deggendorf im Dachgeschoss sowie im Keller eines leerstehenden Wohnhauses Feuer gelegt haben, so dass das Gebäude in Vollbrand geriet und erheblich beschädigt wurde.

Die Staatsanwaltschaft geht nach ihren Ermittlungen davon aus, dass bei beiden Angeeschuldigten aufgrund von Alkoholisierung Einschränkungen in der Steuerungsfähigkeit bestanden. Weiter geht die Staatsanwaltschaft davon aus, dass bei dem 39-jährigen eine Persönlichkeitsstörung und eine Pyromanie besteht. Die Kammer wird in diesem Zusammenhang zu prüfen haben, ob der Angeschuldigte infolge eines Hanges zu erheblichen Straftaten für die Allgemeinheit gefährlich ist.

Beide Angeschuldigten wurden aufgrund der anklagegegenständlichen Vorwürfe Mitte Januar 2019 festgenommen und befinden sich seitdem in Untersuchungshaft bzw. in einstweiliger Unterbringung.

Die Erste Jugendkammer hat vorerst drei Verhandlungstermine angesetzt. Die Verhandlung beginnt am 16.07.2019 um 09:00 Uhr; Fortsetzungstermine wurden auf den 19.07.2019 und 29.07.2019, jeweils 09:00 Uhr, bestimmt. Es sollen 11 Zeugen gehört werden.

Ich bitte um Verständnis dafür, dass vor Verhandlungsbeginn weitergehende Angaben nicht gemacht werden. Von entsprechenden Anfragen möchte deshalb bitte abgesehen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Deniz Temizel
Richterin am Landgericht
Pressesprecherin des Landgerichts Deggendorf in Strafsachen